



An den Ortsbeirat  
Wiesbaden-Erbenheim

Der Oberbürgermeister

über 1005

16. Februar 2023

**Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Erbenheim vom 24. Januar 2023 -  
Beschluss Nr. 0011  
Nutzung Bürgerhaus Erbenheim**

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Reinsch,  
sehr geehrte Damen und Herren,

mit dem o. g. Beschluss wurde der Magistrat gebeten, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie kann die Stadt sicherstellen, dass in Zukunft so wenig Training der Sportvereine im Bürgerhaus wie möglich ausfällt?
2. Wie kann die Stadt gewährleisten, dass bei zeitlichen Konflikten die Vereine mit ihrer Dauernutzung nicht maßgeblich bei der Nutzung benachteiligt werden.
3. Wie wird die Stadt sicherstellen, dass Erbenheimer Vereine bei der Nutzung des Bürgerhauses Vorrang bei der Anmeldung haben?
4. Welche Anträge für den häufigen Ausfall in den letzten Monaten verantwortlich waren?

Gerne beantworte ich die einzelnen Punkte wie folgt:

Zu 1:

Die Bürgerhausverwaltung ist darum bemüht, so wenige Trainingseinheiten der Dauernutzer/Sportvereine ausfallen zu lassen wie nur möglich. Die städtische Regelung besagt, dass jede Gruppe nur maximal einmal im Monat für außergewöhnliche andere Veranstaltung weichen soll.

Zu 2:

Die Bürgerhausverwaltung prüft, ob nicht auch andere große funktionale Bürgerhäuser für Veranstaltungen in Frage kommen. Insbesondere für Ortsbeiratssitzungen, IHK-Prüfungen und Blutspende-Aktionen wurden und werden große und ortsnahe Bürgerhäuser benötigt. Die Bürgerhausverwaltung bemüht sich um Ausgewogenheit bei der Verteilung der Veranstaltungen und versucht daher - so weit als möglich - auch auf andere Bürgerhäuser auszuweichen.

Zu 3:

Erbenheimer Vereine haben die Möglichkeit, ihre Termine jeweils bis November für das kommende Jahr einzureichen. Erst nachdem die Vereine ihre Termine eingereicht haben, erhalten andere Institutionen oder Privatnutzer (Wiesbadener Bürgerinnen und Bürger) die Möglichkeit, das Bürgerhaus Erbenheim zu buchen.

Zu 4:

Vor allem Ortsbeiratssitzungen, DRK-Blutspende-Aktionen und zentrale Prüfungen der Industrie- und Handelskammer sowie der Handwerkskammer haben für die Ausfälle bzw. eine außergewöhnliche Belegungsdichte im Bürgerhaus Erbenheim gesorgt.

Abschließend möchte ich Ihnen versichern, dass die Mitarbeiterinnen der Bürgerhausverwaltung eine ausgewogene Verteilung von Veranstaltungen im Stadtgebiet anstreben, um insbesondere die Vereinsnutzung in Erbenheim zu ermöglichen. Dabei ist mir als Sportdezernent die Möglichkeit der Bürgerhausnutzung durch den TV Erbenheim sehr wichtig. Für die Zukunft hoffe ich zudem, dass der Neubau der 3-Feld-Halle an der Hermann-Ehlers-Schule ab Mitte dieses Jahres auch für den Sport in Erbenheim eine deutliche Entlastung bringen wird.

Mit freundlichen Grüßen



Gert-Uwe Mende

Verteiler:

10 AL

100120

52 zK

010400 zK